

de professeur — le français, l'allemand, l'italien et l'anglais. Il a toujours été l'ami des Canadiens.

L'invitation que ses élèves lui ont envoyée semble l'avoir profondément touché. Voici, en effet, quelques extraits de la belle lettre qu'il nous adresse, en date du 8 mai — le jour de la fête de Jeanne d'Arc !

“ Si d'un côté — écrit-il — rien ne saurait m'être plus agréable que de contempler de près les fêtes grandioses que vous préparez au Divin Maître ; de l'autre, la perspective d'y rencontrer les bons amis canadiens qui m'ont procuré tant de consolation durant les nombreuses années de mon enseignement à la Propagande, me remplit l'âme d'une bien douce émotion. ”

“ J'irai donc à Montréal — continue-t-il — réchauffer mon cœur au contact des vôtres... J'irai m'édifier au contact de votre foi... Cette vue sera pour moi, j'en ai la confiance, un doux réconfort et me reposera du spectacle des navrantes infidélités hélas toujours croissantes que nous donnent plus ou moins les pays de la vieille Europe. ”

“ Les fêtes de Montréal — dit-il encore — mettront le sceau à l'intégrité de votre foi, en vous assurant pour l'avenir une protection spéciale contre la contagion du rationalisme. ”

“ Je ne suis pas encore finalement fixé — termine le Révérend Père — sur les circonstances de mon voyage ; notre illustre professeur et consultant, M. l'abbé Curotte, veut bien mettre à ma disposition sa longue expérience des voyages. Avec un tel guide tout ira bien. ”

Nul doute que les soixante-cinq (1) anciens élèves que le Père Lépicié compte chez les Canadiens ne soient très heureux des bons sentiments que le distingué professeur veut bien leur garder. Ils se feront une joie de venir le rencontrer au Congrès de Montréal, et, à l'avance, en leur nom à tous, nous nous permettons de souhaiter au cher maître de nos années romaines la plus cordiale bienvenue sur les bords du Saint-Laurent.

L'abbé ELIE-J. AUCLAIR.

(1) Nous sommes arrivés à ce chiffre de 65, en interrogeant nos seuls souvenirs. Si malheureusement nous avons sans le vouloir fait quelque omission, celui ou ceux de nos confrères de Rome élèves du Père Lépicié qui n'auraient pas reçu une lettre de notre comité en ces derniers temps, nous obligeraient beaucoup, à supposer que ces lignes tombent sous leurs yeux, en se mettant d'eux-mêmes en communication avec M. l'abbé Perrier (595 rue Saint-Denis) ou avec M. l'abbé O'Reilly (277 Lagachetière ouest).